



# Compte-rendu de la réunion du Conseil de Quartier Horloge-Montribloud du 24 octobre 2024

- Présents : Mme DUHAMEL Bénédicte-Mme ABRAN-BONIN Emmanuelle -Mme NEYRET Marie Pierre-Mme REGANI Rezela -Mr COLLONGE Maurice-Mr MARTINET Philippe -
- Absent(e)s excusé(e)s : Mme MERCHADIER Alexandra-Mme OGIER Géraldine
- Invité : Monsieur Jean Baptiste RIO, conseiller municipal délégué aux conseils de quartier.

## Ordre du jour :

1. **Accueil des nouvelles participantes.**
2. **Présentation du dispositif Relation Citoyenne avec Jean Baptiste RIO conseiller municipal délégué aux Conseils de Quartiers :**
3. **Débrief sur le Vide Grenier du dimanche 22 septembre 2024 au Parking de l'Horloge.**
4. **Prévision prochaines actions du Conseil**
5. **Questions diverses**

## 1. Accueil des nouvelles participantes

A la suite du départ de plusieurs membres du Conseil de Quartier Horloge Montribloud en juin dernier, nous avons participé au Forum des associations le samedi 14 septembre. Avec M. MONANGE Roman, chef de Cabinet affecté à la relation Citoyenne, nous avons communiqué sur l'existence des Conseils de quartier dans la ville de Tassin et nous avons vivement invité les visiteurs du Forum à venir participer au conseil de leur quartier. Une fiche contact a été mise à disposition et plusieurs coordonnées ont été prises de personnes intéressées, qui ont par la suite été recontactées et mises en relation avec les référents de leur Conseil de quartier.

Pour remercier les nouvelles arrivées et saluer la loyauté des anciens du conseil de quartier Horloge Montribloud, nous avons partagé un pot de l'Amitié. Le conseil de quartier a voulu exprimer sa reconnaissance.

Question du CDQ : Peut-on continuer à participer au Forum des associations organisé par la Commune pour de nouveau valoriser la Participation Citoyenne ?

→ Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :

Les Conseils de Quartiers seront en fin d'exercice lors du prochain Forum des Associations, puisque leur mandat s'achève le 31 décembre 2025. Aussi, il ne paraît pas judicieux de reconduire leur présence lors de la prochaine édition du Forum des Associations.

## 2. Présentation du dispositif Relation Citoyenne avec Jean Baptiste RIO, conseiller municipal délégué au Conseils de quartiers :

Notre invité a rappelé que notre Mairie joue le jeu des conseils de quartier : « c'est une volonté municipale ». En effet, la Ville de Tassin la Demi-Lune a fait le pari de la proximité en créant 6 conseils de quartier : *Alaï-Croisettes, Aigas-Grand Bois-Méginand, Horloge-Montribloud, Hôtel de Ville-3 renards, Libération-Raude-Constellation* et *Montpinot-le Bourg*. Cela permet aux habitants du territoire de pouvoir échanger sur toutes les questions pratico-pratiques relatives à l'activité de la Ville, de faire remonter des sujets et des demandes ou d'adresser des questions aux élus.

Ainsi par exemple, la question de la limitation de vitesse à 30 km, les travaux de Tassin la Demi-Lune et plus particulièrement le passage de la Voie Lyonnaise N°8 qui traverse l'Ouest Lyonnais et plus particulièrement notre ville, en passant également par Craponne, Francheville, La Tour de Salvagny, le souci de mieux utiliser nos parkings municipaux (celui de l'Horloge, de la Gare d'Ecully), le débat Metro contre Tramway, et l'actualité écologique avec le Plan Hérisson et l'installation des écurouds.

La commune consulte ses habitants, demande avis et répond aux questions : voilà à quoi peuvent servir les conseils de quartiers.

Monsieur RIO nous a vivement conseillé d'inviter Madame Claire SCHUTZ, élue à l'environnement, pour parler du plan Nature en Ville et lui exposer la question des arbres, pour laquelle la Métropole Lyonnaise a déjà dressé un état des lieux.

Notre invité a quitté le conseil vers 20 heures.

Question du CDQ : Peut-on envisager de faire une balade urbaine avec un parcours balisé autour des arbres du Quartier Horloge-Montribloud ?

→ Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :

Il est possible d'organiser une telle balade urbaine. La Ville a proposé que celle-ci soit organisée au printemps, en présence de représentants des services de la métropole et de la Ville qui s'occupent de la veille et de l'entretien des arbres. La Ville pourra apporter son appui pour attirer du public.

## 3. Débrief sur le Vide Grenier du dimanche 22 septembre 2024 au Parking de l'Horloge.

Bilan positif avec la mise à disposition gracieuse de 37 emplacements, tous loués à 15 euros, soit une récolte de fonds de plus de 500 euros pour le Sou de l'école Grange Blanche.

Points à améliorer à savoir progresser sur la communication avec les partenaires négligés comme l'école Vincent Serre, les syndicats de copropriétaires des ensembles immobiliers surplombant le Parking de l'Horloge et les riverains.

Vifs remerciements aux services municipaux (Mme DERRER, la police municipale, les services techniques) et bravo aux bonnes volontés qui ont avec bon cœur facilité l'organisation (notamment aux professionnels de l'Accueil Événementiel, aux commerçants de Bouche du quartier à savoir La Cambuse d'Arlette et Ratatouille)

Question du CDQ : Peut-on envisager de renouveler l'expérience d'animation du quartier en été ou au début de l'automne 2025 en déposant une demande dès janvier prochain ?

→ Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :

Il est possible de réitérer ce type d'événements qui animent et égaient grandement le quartier et la Ville et créent de la cohésion. En revanche il est préférable de conserver une période fixe dans l'année, comme ici le 3ème week-end de septembre, pour des questions d'ordre logistique et technique, mais aussi pour ne pas superposer les événements des différents Conseils de Quartiers. Le vide grenier du Conseil de Quartier Montpinot - Le Bourg – Montcelard a déjà lieu en juin.

#### 4. Prévision prochaines actions du Conseil

Sous réserve des projets :

- de Balade Urbaine autour des arbres de notre quartier ;
- du dépôt d'une demande de réservation du vide grenier pour 2025 ;

Nous avons abordé au conseil un sujet relatif à la vie des familles, celui de la parentalité et du Handicap. En effet, parmi les bénévoles de l'organisation du Vide Grenier, nous avons partagé sur le vécu des parents bénévoles avec un enfant en situation de Handicap. Ainsi, nous avons redécouvert que le moindre déplacement, le moindre rendez-vous était fonction de la disponibilité du parent qui devait trouver un accueil provisoire de son enfant handicapé.

Nous avons demandé à un membre du Conseil comment étaient accompagnés les parents à Tassin La Demi-Lune. Comment notre ville aide les aidants et parents avec un enfant en situation d'Handicap.

Comment renseigner les habitants de notre quartier si nous n'avons pas un minimum de connaissance des dispositifs dédiés ?

L'idée d'une mini enquête a germé... Et nous souhaiterions solliciter l'expertise de l'adjoint au Maire, M. Jacques BLANCHIN, délégué à la politique du Handicap dans la commune.

Un ancien conseiller nous a rappelé qu'à une mandature précédente, on avait déjà admis au Conseil de Quartier des résidents de Plurielle habitants de la rue Georges Perret à Tassin La Demi-Lune.

Et pourquoi ne pas proposer à un majeur handicapé de participer à un conseil de quartier ?...

Question du CDQ : Peut-on envisager de renseigner un mini questionnaire que l'on pourrait administrer aux familles avec le soutien de la Maison des Familles sur l'accompagnement des aidants parents d'enfant en situation d'handicap ?

→ [Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :](#)

Dans un premier temps, il peut être intéressant d'échanger avec Monsieur Jacques Blanchin, adjoint délégué notamment à la Politique du handicap, qui pourra présenter les nombreux outils et structures existant sur la ville. De nombreux services et dispositifs sont déjà proposés sur la Ville, particulièrement soucieuse d'accompagner l'ensemble des familles présentes sur le territoire. Le Conseil de Quartier pourra ainsi s'inscrire comme un relais entre les familles qu'il rencontre et les nombreux services proposés.

## 5. Questions diverses

- Propreté : à qui revient l'entretien devant la Pizzeria « La boîte noire » rue de la liberté (beaucoup de canettes jetées sur le trottoir) ;

→ [Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :](#)

La propreté est assurée par un service de la Métropole de Lyon qui passe au moins une fois par semaine. Ne pas hésiter, lorsque vous constater une anomalie sur l'espace public, à adresser un signalement sur la plateforme métropolitaine [toodego](#) ou à écrire à [relationcitoyenne@villetassinlademilune.fr](mailto:relationcitoyenne@villetassinlademilune.fr) pour que la Ville puisse faire le relais.

- Eclairage : pourquoi y a-t-il peu de lumière le soir au 14 -16 chemin de la Vernique après l'ensemble immobilier ;

→ [Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :](#)

Peut-être une panne de lampadaire. Le signalement est transmis au prestataire d'éclairage. En cas de persistance du problème, n'hésitez pas à écrire à [relationcitoyenne@villetassinlademilune.fr](mailto:relationcitoyenne@villetassinlademilune.fr).

- Job pour les jeunes de tassin Bac+1, 2 : des accords sont-ils passés avec Auchan, intermarché, Leroy Merlin ?

→ [Réponse de la Ville de Tassin la Demi-Lune :](#)

La Ville propose des chantiers jeunes pour les 15-17 ans, en lien avec les services municipaux, durant chaque période de vacances scolaires. Le dispositif rencontre un franc succès. Vous retrouverez toutes les informations [ici](#).

Fin de la séance à 21h15mn.

Prochaine séance le 05/12/2024